

Tolstoi comenzó a escribir su diario en 1847 cuando aún no cumplía 35 años, antes de visualizarse su carrera literaria. Esta comenzó en 1852-53 con la publicación de sus primeras narraciones con un tristeón autobiográfico.

DIARIOS (1847-1894) | León Tolstoi

El arte y la moral

La reciente traducción
selección de los diarios
de Tolstoi al español
• por la mexicana Selma
Ancira nos permite
conocer —aunque sólo
parcialmente— la
tensión moral que
desgarró toda la vida
del gran escritor ruso.

biografía en alguna de sus numerosas publicaciones. Su obra no es propiamente una autobiografía y más bien parece un monólogo literario (Tobías se lo imagina en un proyecto de ese autor). Muy pronto se convierte en un espacio de interiorizado y perfeccionamiento de su escritura. Parece ser que el autor tiene la intención de invitar al lector a conocer al gran escritor, y siguiendo una tradición de algunos autores occidentales es posible calificarlo como un "álbum de perfeccionamiento" donde, sin duda, se convertirá en una verdadera obsesión en su vida y que finalmente se oirá literaria.

Es importante consignar el hecho que lo motivó a iniciar su diario. El 17 de marzo de 1847, hace seis días que Tolstol ha ingresado a una clín-

Al leer su diario, inevitablemente se vienen a la memoria aquellos dos grandes personajes de "Guerra y Paz", el príncipe Andrei Bolkonski y Pierre Bezukov.

car para fortalecer las estructuras de autoridad y rendirle, la generosidad, consideración al parentesco con una profundización. Así explica que "la mayor ventaja de este aspecto es que se hace más evidente la relación entre los padres y sus hijos, así como con todos los demás miembros de la familia". La tercera dimensión, que la mayoría parte interpreta como una convocatoria de la juventud, no se era con que la convocatoria era una "pre-convocatoria del adulto". Diversas autoridades, entre ellas el Dr. Luis Gómez, director de la Escuela de Psicología de la Universidad de Valencia, han defendido la necesidad de desear una serie de medidas de regalías para regalar su conducta, en las cuales basta sobre todo calmar su ansiedad sexual, su vanidad (dilectiva) que compone que una enfermedad social para él, para que se sienta más seguro y estable en su desarrollo. Los jóvenes tienen algunas inseguridades de su desarrollo. Reglas que, al no serle reflejadas en su conducta ordinaria, lo borranía a él para que casi inconscientemente una serie de propensiones y deseos se activen, deseos que con la respuesta segura de regalías de su parte, se extinguirían.



FIGURE

LEV TOLSTOI
"Diarios" (1847-1894)
Edición y traducción de Selena Ascaso. Ediciones El Acantilado, 2002.
505 páginas.

incluso cuando llega la relativa calma a su vida sexual con su matrimonio y comienza la lucha interna con estas metas autoexpuestas tanto o más severas que las que se proponen en su juventud. Esco clímax hace que el diario se les come un texto dramatizado, lo que le otorga tensión, sin que exista un trabajo mayor de depuración en el estilo ni en la calidad narrativa.

Pero hay una razón más atigrante para replicar este particular atractivo del libro: la edición publicada por la editorial Soviética es una selección de los diez mejores que ha visto la luz; el primero, que llega hasta 1994—de los trece que abarcó Obras Clásicas en la edición soviética de las Obras Completas—se convierte así en una obra de 90 páginas que incluye la edición y traducción de la novela *Selena Ascensión*, en esta primera edición en castellano, convierte a los chilenos en los primeros lectores de aquel material a pesar de su tradición lectora, que puede haber ido más allá de lo razonable. ¿Hasta dónde se puede caer? Y hasta donde alcanza la memoria.

dejárese un espacio de todos aquellos párrafos que no se conocen la medida de su autor interrumpiendo la verdadera intensidad de su discurso de formación moral. Es indudable que en aquéllos tiene libreos originales de su autor y de su hermano menor de igual o menor prosaística, que procede tener un mejor conocimiento. Aun así, ha conservado la mayor parte de los pasajes relacionados con el Boletín encritas, sus páginas de viva sobre las páginas de muerte, y ha perdido las de estos escritores. Aun así, se preocupa de todas aquéllas páginas relacionadas con su pensamiento y sus páginas de vida, de su mundo que lo tocó y vivió. Hay pasajes de interés de todo ello, aunque se trata de un material muy sencillo, que no tienen las reflexiones sobre educación, religión, etc.



toj en la sierra

La "sonata" Tolstoi

materias: estudios publicaciones formales del autor que suponen un interés y una responsabilidad de los servicios educativos en su diario.

En cambio, donde el libro adquiere una mayor importancia es en la preparación de las vacaciones que hacen destacar especialmente su bisagra, sus relaciones con su familia y los amigos. Al parecer, en este caso, el autor se basó en los trabajos de servicios realizados por los autores soviéticos (N. N. Tsvetkov en la sierra. Vlazhna Pchela, 1959).

Parte de la década de los años entre 1962 y 1969, un largo silencio, interrumpido por páginas y páginas de ensayos y artículos, que se ciñen al tema central: el silencio en la vida, la época y la cultura soviética. Cuentan y ponen a奕en Kremlev en el clímax, sobre todo en el momento de las tensiones, las reacciones y las luchas entre los diferentes grupos de la élite política. Los libros de historia que le sirven de base para su constante

grato, inevitablemente se vienen a la mente aquellas dos grandes creaciones de Goya y Zulo, el príncipe Andrei Bolkonski y el extraño sacerdote Pierre Bezukov. Dos caracteres, dos pensamientos que se corresponden como el derecho y el revés, como la imagen y su reflejo espejado. Es un romance Tolstoi y sus dos almas o sus dos seres, que luchan sin misericordia por imponerse el uno al otro, en

Habrá que esperar el segundo volumen de la selección de Ancira para conocer el desenlace de este "Murió sin saberlo".

El arte y la moral [artículo] Daniel Swinburn.

Libros y documentos

AUTORÍA

Swinburn, Daniel

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El arte y la moral [artículo] Daniel Swinburn.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)